

# まんだら通信

平成19年(2007)05月 佛誕2573年

295-0103 千葉県南房総市白浜町滝口1084  
真言宗智山派 天神山 紫雲寺 高橋 龍渉  
郵便振替 00120-2-43163 紫雲寺  
TEL0470-38-4740/FAX 0470-30-5040  
URL <http://www.awa.or.jp/home/ryusho/>  
E-mail ryusho@awa.or.jp



## らんかじ 蘭華寺のヴェサツク

五月の満月の日、スリランカなど南の仏教国(南伝仏教、テラワダ仏教)では『ヴェサツク』といって国の大事な祝日だそうです。

日本に伝わった仏教(北伝仏教)では四月八日がお誕生日、一二月八日はお悟りになった日、お涅槃に入られたのは二月十五日ですが、あちらではお釈迦様がお生まれになり、悟りを開き、涅槃に入られた日と同じ五月の満月の日なのです。

今年五月一日が満月で、スリランカでは国を挙げて盛大に祝ったそうです。

香取市の佐原(そうら)筈島にある、スリランカ仏教センター『蘭華寺』では、日本の事情に合わせて五月六日の日曜日に行いました。

このお寺の住職で、スリランカの大菩提会(マハー・ボディ・ソサエティ)の管長でもあるバーナガラ・ウパティッサ僧正を始め、あちらのお坊さん方も本国の行事を済ませて駆けつけました。

例年のように、スリランカの大使ラン

ジット・ウヤングダご夫妻も民族衣装でご臨席でした。

スリランカ人って、日本にこんなに沢山のいたのと思うほど大勢の人たち、日本の各宗派のお坊さん、スリランカやこのお寺に肩入れをしている日本の人たち。

パーリ語のお経を、お坊さんに続いてみんなでお唱えしますが、聞こえよがしな大声でなく、心からお唱えしている様子がとても厳かでした。

本堂に入りきれない多くの人は、小雨の中で表でお参りしていました。



法話のあと、新しくでき上がったホルの落成式があり、ここでお昼をご馳走になりました。

この日のために、本国では色々の飾り付けや食事・飲み物の支度を町中みんなでするのだそうです。当日は表通りや人の集まるところで、見知らぬ人々にも振る舞って功德を積むということです。つまりダーナ、日本語なら布施です。巡礼への『お接待』と同じですね。

この蘭華寺はまた、遠く母国を離れて暮らすスリランカの人たちの、心の拠り所として大事な役割を担っているのだと、益々の発展をお祈りします。

## えいたいくようほ 永代供養墓について

去る四月十四日十時から紫雲寺の役員会を開きました。

本曾志郎会計さんの十八年度経常会計決算報告に続いて、早川宏さんの監査報告を受けました。

その後で、永代供養墓を造る相談をしました。私たちは『〇〇家の墓』というように、家にとつての墓地は当たり前で、跡取りはお墓やご先祖を守ることを当然の役目と思ってきました。

然し、子供の数が極端に少なくなると同時に核家族が増えて、自分が亡くなったあと、供養をしてくれる跡取りがあるかどうか、不安に思う人が出てきました。

この辺りではまだ心配ないとお思いかも知れませんが、お気付きの方も通る通り、位牌堂には既に十体近くのお骨を、色々の事情からお預かりしています。

行く末の不安をなくし、安心して暮らせるように考えるのがお寺の役目ですから、できるだけ早く造ってもらいたいと、毛利石材さんに見積もりと設計をお願いしました。

右の写真は神余の自性院様のものですが、先見の明とはこのことですね。



お辞めになったお二人には、お寺のために長い間力を尽くして戴き、大変有り難く思っております。

また、新任のお二人にはこれから宜しくお願いいたします。

◆今月の野草は【ひめぎ科ヒメハギ属】のヒメハギです。三芳の中堰の脇で先月ようやく見つけました。草丈はせいぜい10センチ程度。日差しのよい雑木山などを好むようです。

◆今月の発行部数は1,041部。内、郵送分は526部です。◆パソコンが新しくなりました。でも、正宗の銘刀を買って割箸を作るようなもので、本当は勿体ないのですが、こういうのをマック貧乏というのだそうです。 07.05.09 龍渉

◆房日新聞に「南房パラダイスで仏教の3聖木を特別展示中」の記事がありました。菩提樹はお釈迦様がこの木のもとで悟りを開きましたし、サラはクシナガラで涅槃に入られた時はこの木の林でした。

連休の始めに行ったときは、駐車場がいっぱいで入れず、終りの方の土曜日に見ることができました。

写真は無憂樹(むゆうじゅ)でアソカの木ともいい、ルンビニの花園でお生まれになったとき、お母様マハーマーヤー夫人が手にしたゆかりの木ということです。

◆総代さん、坊田の早川宏(八三郎)さんと谷の鈴木重昭(徳兵衛)さんがお辞めになり、坊田地区は早川幸子(紋佐)さんと、谷は福原洋二(伝兵衛)さんが新しく引き受けてくださいました。



## 余滴